weiter. Mis fie vor ber Frau Holle Haus tam, fürchtete fie fich nicht, weil fie von ihren großen gahnen ichon gehört hatte und verdingte sich zu ihr. Am ersten Tage tat sie sich Gewalt an, war fleißig und folgte ber Frau Holle, wenn fie ihr etwas fagte, benn fie bachte an bas viele Golb, bas fie ihr ichenken wurde; am zweiten Tag aber fing fie schon an zu faulengen, am britten noch mehr, da wollte fie morgens gar nicht aufstehen. Sie machte auch ber Frau Solle das Bett nicht, wie sich's gebührte, und schüttelte es nicht, daß die Febern aufflogen. Das ward die Frau Holle bald mude und fagte ihr ben Dienft auf. Die Faule war bas wohl gufrieden und meinte, nun wurde der Goldregen fommen; die Frau Holle führte fie auch zu dem Tor, als fie aber darunter ftand, ward ftatt des Goldes ein großer Keffel voll Bech ausgeschüttet. "Das ift gur Belohnung beiner Dienfte," fagte die Frau Solle und ichloß bas Tor zu. Da fam die Faule heim, aber fie war gang mit Bech bedeckt, und der Sahn auf dem Brunnen, als er fie fah, rief:

"Kikeriki, unsere schmutzige Jungfrau ist wieder hie." Das Pech aber blieb fest an ihr hängen und wollte, so lange sie

lebte, nicht abgehen.

17. Notwendigkeit des Salzes. Von Ignaz v. Zingerle.

Fe war einmal ein König, der hatte drei Töchter, die er alle drei recht herzlich liebte, weil sie brad und schön waren. Er wußte nun nicht, welche von den dreien er zur Königin bestimmen sollte. Mis sein Gedurtstag vor der Türe stand, ließ er die Töchter vor sich kommen und sprach zu ihnen: "Meine lieben Kinder, ich hab euch alle drei recht herzlich gern und wußte lange nicht, welche von euch ich zur Erdin meines Throns einsehen sollte. Run din ich aber mit mir eins geworden, daß diesenige von euch, welche mir etwas zu meinem Gedurtsseste bringt, was im menschlichen Leben höchst notwendig ist, Königin werden soll. Geht also und besenkt euch die Sache mit allem Fleiße!"

Als der Geburtstag des alten Königs herankam, da brachten ihm die zwei ältesten Töchter sehr notwendige, aber zugleich höchst kostbare Dinge zum Geschenke. Die jüngste aber brachte in einem verzierten Gesäße nichts als ein Häuslein Salz. Wie der König dies ihr Geschenk sah, ward er über und über zornig, jagte seine Tochter aus dem Schlosse und verbot ihr, sich jemals wieder

unter seine Augen zu wagen.

Die verstoßene Königstochter zog nun mit tiesem Herzeleid in die ihr unbekannte Welt hinaus und nur das Bertrauen auf ihre Verständigkeit vermochte sie einigermaßen zu trösten. Nachdem sie